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LAVORI PUBBLICI, COMUNICAZIONI (8ª)

Martedı̀ 11 dicembre 2018

Plenaria

41ª Seduta (2ª pomeridiana)

Presidenza del Presidente
COLTORTI

Interviene il sottosegretario di Stato per le infrastrutture e i trasporti

Siri.

La seduta inizia alle ore 18,40.

IN SEDE CONSULTIVA

(981 e 981-bis) Bilancio di previsione dello Stato per l’anno finanziario 2019 e bilancio
pluriennale per il triennio 2019-2021 e relativa Nota di variazioni, approvato dalla

Camera dei deputati

– (Tabb. 10 e 10-bis) Stato di previsione del Ministero delle infrastrutture e dei trasporti

per l’anno finanziario 2019 e per il triennio 2019-2021 (limitatamente alle parti di com-

petenza)

– (Tabb. 3 e 3-bis) Stato di previsione del Ministero delle sviluppo economico per l’anno

finanziario 2019 e per il triennio 2019-2021 (limitatamente alle parti di competenza)

(Rapporti alla 5ª Commissione. Seguito dell’esame e rinvio)

Riprende l’esame sospeso nella prima seduta pomeridiana di oggi.

Il PRESIDENTE dichiara aperta la discussione generale.

Il senatore D’ARIENZO (PD) lamenta preliminarmente la difficoltà
di affrontare la discussione su un provvedimento il cui contenuto potrebbe
a breve subire modifiche significative e chiede al rappresentante del Go-
verno se si prevede che gli stanziamenti appostati nelle parti del bilancio
di competenza della Commissione possano subire riduzioni. Si sofferma
poi su alcune disposizioni che presentano profili di criticità, a partire dal-
l’introduzione della Centrale per la progettazione delle opere pubbliche.
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Sebbene l’intenzione di velocizzare la progettazione e gli investimenti sia
condivisibile, desta perplessità una scelta che sembrerebbe finalizzata a
istituire un organismo nazionale sul quale far convogliare tutte le proget-
tazioni pubbliche. A un intervento di tipo centralistico sarebbero preferi-
bili percorsi che incentivino lo sviluppo delle capacità di progettazione
sul territorio, come già se ne sono registrati, ad esempio a Verona. Chiede
chiarimenti anche in merito alla previsione di nuove assunzioni di perso-
nale da parte delle regioni per facilitare l’adozione di misure amministra-
tive volte al rafforzamento delle funzioni di programmazione e realizza-
zione degli investimenti, considerato che le regioni non sono gli unici
enti territoriali che fanno progettazione. In merito all’istituzione della
struttura di missione denominata InvestItalia, osserva che tale decisione
sembrerebbe contraddittoria, visto che il Governo ha recentemente sop-
presso strutture di missione efficaci quali quella sull’edilizia scolastica e
Casa Italia, per istituirne ora una nuova che sembrerebbe presentare gli
stessi problemi di centralizzazione e scarsa agilità già evidenziati con ri-
ferimento alla Centrale per la progettazione delle opere pubbliche. Rile-
vata l’esiguità delle risorse stanziate per la concessione di incentivi volti
ad agevolare l’acquisto di dispositivi di allarme volti a prevenire l’abban-
dono dei bambini nei veicoli, resi obbligatori dalla legge n. 117 del 2018,
chiede delucidazioni sul comma 522, finalizzato a semplificare le modalità
di riconoscimento delle spese per lavori pubblici urgenti, cagionati da
eventi eccezionali e imprevedibili da parte delle Giunte degli enti locali.
Si sorprende poi del fatto che non sia stato soppresso l’obbligo di paga-
mento del canone Rai ad uso privato, considerato che proprio una delle
forze politiche di maggioranza per anni si è espressa con forza contro
tale obbligo. Manifesta, infine, preoccupazione per la soppressione delle
agevolazioni tariffarie per le emittenti locali, che potrebbe nuocere al plu-
ralismo dell’informazione. Alla luce di tutte le suesposte motivazioni, che
costituiscono solo le principali tra le perplessità destate dal provvedimento
in esame, la valutazione sullo stesso non può che essere negativa.

Il senatore NENCINI (Misto-PSI) ritiene indubbio che in seno al Go-
verno si registri un contrasto di vedute per quanto riguarda le opere pub-
bliche, a partire dalla TAV, per arrivare alla Pedemontana e all’Alta ve-
locità Napoli-Bari. Manca una cornice all’interno della quale siano defi-
nite le priorità in materia di infrastrutture, mentre sarebbe invece indispen-
sabile comprendere ciò che l’Esecutivo intenda fare in questo settore. Si
dichiara non pregiudizialmente contrario a tutto ciò che è contenuto nel
disegno di legge di bilancio. Ad esempio, ritiene importante che vengano
previsti stanziamenti per la manutenzione di strade e scuole, anche se bi-
sognerà vedere in concreto che cosa si potrà fare. Guarda inoltre con at-
tenzione all’istituzione della struttura di missione in materia di investi-
menti pubblici e privati, InvestItalia. Tanto premesso, non si può però
non rilevare che il provvedimento in esame non affronti alcuni grandi
temi, quale quello dell’edilizia popolare, e dia risposte inadeguate ad altri.
Ad esempio, appare del tutto insufficiente la previsione di 100 milioni di
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euro per il 2019 e il 2020 per la realizzazione di connessioni ferroviarie in
grado di attivare finanziamenti europei che valorizzino nodi di mobilità di
livello almeno sovraregionale, con priorità al sistema portuale o aeropor-
tuale.

Il relatore SANTILLO (M5S), intervenendo in replica, preannuncia
che nello schema di rapporto che presenterà nella prossima seduta sarà af-
frontato il tema della Centrale per la progettazione delle opere pubbliche,
evocato dal senatore D’Arienzo, le cui funzioni potrebbero essere riconfi-
gurate come supporto alle stazioni appaltanti nella fase degli affidamenti
di lavori pubblici, nonché di pianificazione, programmazione e monitorag-
gio dei medesimi lavori. Con riferimento al comma 69, che stanzia risorse
per consentire lavori di ristrutturazione e messa in sicurezza dell’aeroporto
di Reggio Calabria, auspica che adeguate risorse possano essere garantite
in favore di tutto il sistema aeroportuale calabrese.

Il sottosegretario SIRI prende atto delle osservazioni emerse nel corso
della discussione, riservandosi di intervenire più diffusamente nel seguito
dell’esame.

Il seguito dell’esame è rinviato.

La seduta termina alle ore 19,05.
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TERRITORIO, AMBIENTE, BENI AMBIENTALI (13ª)

Martedı̀ 11 dicembre 2018

Plenaria

36ª Seduta (2ª pomeridiana)

Presidenza del Vice Presidente
BRUZZONE

Interviene il sottosegretario di Stato per l’ambiente e la tutela del

territorio e del mare Vannia Gava.

La seduta inizia alle ore 19,15.

IN SEDE CONSULTIVA

(981 e 981-bis) Bilancio di previsione dello Stato per l’anno finanziario 2019 e bilancio
pluriennale per il triennio 2019-2021 e relativa Nota di variazioni, approvato dalla

Camera dei deputati

– (Tabb. 2 e 2-bis) Stato di previsione del Ministero dell’economia e delle finanze per

l’anno finanziario 2019 e per il triennio 2019-2021 (limitatamente alle parti di compe-

tenza)

– (Tabb. 9 e 9-bis) Stato di previsione del Ministero dell’ambiente e della tutela del ter-

ritorio e del mare per l’anno finanziario 2019 e per il triennio 2019-2021

– (Tabb. 10 e 10-bis) Stato di previsione del Ministero delle infrastrutture e dei trasporti

per l’anno finanziario 2019 e per il triennio 2019-2021 (limitatamente alle parti di com-

petenza)

– (Tabb. 13 e 13-bis) Stato di previsione del Ministero per i beni e le attività culturali per

l’anno finanziario 2019 e per il triennio 2019-2021 (limitatamente alle parti di compe-

tenza)

(Rapporti alla 5ª Commissione. Seguito dell’esame e rinvio)

Prosegue l’esame sospeso nella prima seduta pomeridiana.

Il senatore NASTRI (FdI) valuta nel complesso assolutamente delu-
dente il disegno di legge di bilancio, soprattutto alla luce delle afferma-
zioni del Ministro dell’ambiente secondo cui le tematiche ambientali
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avrebbero rivestito un ruolo centrale per il Governo. Sono del tutto assenti
argomenti importanti quali la sostenibilità ambientale e l’economia circo-
lare tanto nella sezione I che nella sezione II del provvedimento, essendo
previste addirittura risorse minori rispetto al 2018. Con riferimento agli in-
centivi previsti dall’articolo 1, comma 40, per l’efficienza energetica degli
edifici, ritiene che la proroga ivi prevista, limitata al solo anno 2019, sia
insufficiente e confliggente con l’esigenza di un intervento programmato-
rio di lungo termine. Su questo argomento, come su altri di interesse della
Commissione, ci si sarebbe atteso da parte del nuovo Governo un crono-
programma serrato con una tempistica ben precisa ed articolata degli in-
terventi da realizzare di cui nel disegno di legge non si trova traccia. Sot-
tolinea l’assenza di risposte significative alle problematiche inerenti la
«Terra dei fuochi», sulle quali si interviene solo con quanto previsto dal-
l’articolo 1, commi 466-468, per il termovalorizzatore di Acerra, cosı̀
come stigmatizza il previsto piano di assunzioni di ben 420 unità di per-
sonale presso il Ministero dell’ambiente. Per quanto concerne infine l’isti-
tuzione prevista dall’articolo 1, comma 97, della struttura di missione de-
nominata «InvestItalia», ritiene che difficilmente sarà in grado realizzare
le finalità che si prefigge, anche alla luce delle previste procedure di mo-
bilità per il reclutamento del personale che contrastano con le esigenze di
trasparenza propagandate dall’Esecutivo.

Il presidente BRUZZONE, nessun’altro chiedendo di intervenire, di-
chiara chiusa la discussione generale.

Interviene in sede di replica il relatore BRIZIARELLI (L-SP-PSd’Az)
che ringrazia preliminarmente i Commissari per gli interessanti spunti for-
niti, nonché per la pacatezza con cui si è svolta la discussione. Prende atto
di quanto sottolineato da diversi esponenti dell’opposizione che, pur evi-
denziando la limitatezza delle risorse messe a disposizione, hanno comun-
que apprezzato il contenuto di diverse norme contenute nel disegno di
legge di bilancio. Preannuncia che presenterà una proposta di rapporto fa-
vorevole in cui verranno comunque evidenziati alcuni spunti emersi nel
dibattito, quali quelli messi in luce dal senatore Mirabelli sulle tematiche
della casa e del disagio abitativo, nonché l’esigenza di rafforzare le misure
di incentivazione per l’efficienza energetica degli edifici.

Il sottosegretario GAVA ringrazia i Commissari intervenuti per gli
spunti forniti nel corso della discussione di cui, nei limiti del possibile,
il Governo terrà conto. Ricorda che le tematiche che il Ministero dell’am-
biente si trova ad affrontare sono molteplici e presentano diversi elementi
problematici su cui assicura il massimo impegno da parte dell’Esecutivo.

Il seguito dell’esame è infine rinviato.

La seduta termina alle ore 19,30.
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